



Colombia

Luke Barnes
Bogotá
24 de enero de 2020

Like Follow Compartir

Enlace del artículo hacia adelante

Comparta PDF con colegas

Ronda de ofertas colombiana: viejos y nuevos desafíos

Una combinación de disputas sociales y competencia de Guyana y Surinam está obstaculizando los esfuerzos de Bogotá para atraer más inversiones.

El regulador estatal de licencias de Colombia, la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), anunció en diciembre los ganadores de la segunda subasta de petróleo del año en el país. Los bloques 123 y 124 en la Cuenca de los Llanos, una región rica en petróleo en el este del país, fueron adjudicados a un consorcio encabezado por el operador enfocado en América Latina Geopark, que toma una participación del 50%, con Hocol, una subsidiaria del Ecopetrol controlado por el estado colombiano, manteniendo el patrimonio restante. El único otro competidor para el Bloque 124 era de la firma canadiense Parex Resources.

Geopark describió la expansión de su cartera colombiana y la adquisición de los bloques, que suman un área de casi 116,000 acres brutos, como "superficie de exploración atractiva, de bajo riesgo y alto potencial".

La subasta es el último ejemplo del compromiso de Colombia de aumentar la producción de petróleo. A partir de 2019, el país posee reservas probadas por un valor de 2.000 millones de bl., Produciendo un estimado de 880.000bl / d, una fuerte caída de la producción de 2,6mn de bl / d del país en 1997. La crisis política en curso en Venezuela, que ha reducido la producción de crudo casi la mitad, ya que promedió 1.35mn de barriles por día en 2018, sin embargo, significa que la producción colombiana está ahora por encima de su vecino más prominente.

"No han tenido que lidiar con el continuo conflicto armado que ha experimentado Colombia" Ramos, Crudo Transparente

Factores limitantes

Pero varios factores están impidiendo la capacidad de Colombia de aumentar el interés internacional importante en sus reservas de petróleo. En primer lugar, el petróleo producido en el Departamento del Meta, donde se encuentra la cuenca de los Llanos, es predominantemente crudo pesado, con un API de entre 16-30 °. El grado tiene un valor de exportación limitado para las principales empresas, ya que es difícil comercializarlo, dice Yessica Ramos, directora nacional del grupo de expertos colombiano Crude Transparente.

El descubrimiento de importantes reservas frente a las costas de Guyana, anunciado por primera vez en 2015 por ExxonMobil, y ahora agravado por un descubrimiento revolucionario en alta mar en Surinam, también ha tenido un efecto negativo en el río arriba de Colombia. El proyecto de Liza en alta mar en Guyana tiene un costo de equilibrio de \$ 35 / bl, uno de los más competitivos económicamente del mundo. En contraste, el crudo colombiano lucha por rivalizar con este costo y ofrecer a los inversores un valor comparable.

"Surinam y Guyana son inversiones nuevas. Estos son países donde hay todo lo que hay que hacer y las empresas tienen la oportunidad de comenzar desde cero", dice Sergio Guzmán, director y cofundador de la consultora de riesgos políticos Colombia Risk Analysis. "En países como Colombia, Ecuador y Brasil, no solo existe una estructura financiera y reguladora, sino que también hay problemas antiguos y continuos".

Ramos agrega que, dado que Surinam y Guyana son productores emergentes, las compañías petroleras pueden negociar términos mucho más favorables de lo que pueden con Colombia. También existe el beneficio adicional de mejorar la seguridad.

"Estos dos países podrán ofrecer mejores garantías de seguridad porque no han tenido que lidiar con el conflicto armado continuo que ha experimentado Colombia", dice Ramos. "Esta garantía los convierte en una inversión más atractiva".

c.880,000bl / d - producción colombiana

Más de cuarenta años de conflicto con grupos rebeldes como las Farc y el Ejército de Liberación Nacional (ELN) han moderado repetidamente las inversiones en Colombia. A pesar del histórico acuerdo de paz en 2016, los grupos disidentes continúan apuntando a la infraestructura petrolera. Si bien estos ataques son sin duda un problema para los inversores, son solo uno de los innumerables problemas específicos que pueden plantear las diferentes regiones colombianas. Estos incluyen protestas indígenas, oposición ambiental y cuestiones laborales.

"With these types of projects there is always an asterisk, and the asterisk is almost never finance or geology because that is something companies can control," says Guzman. "What they cannot control is political risk and in Colombia that risk is very localised. There are community issues that go back years."

Guzman stresses that the Colombian government remains keen to attract outside investment in its oil sector as it moves forward with attempts to increase exploration and production, both onshore and offshore, and the possibility of pursuing unconventional resource.

"The government is supporting fracking even though it is not very popular. It has shown it is willing to go to bat for the extractive sector and that is positive because it demonstrates that it wants this sector to succeed," Guzman adds.

ALSO ON PETROLEUM ECONOMIST

<p>Somalia's oil may secure the peace</p> <p>a month ago · 2 comments</p> <p>Somalia's oil may secure the peace The federal country is on the verge of ...</p>	<p>Somalia takes big step towards licensing ...</p> <p>14 days ago · 1 comment</p> <p>Somalia takes big step towards licensing round Mogadishu vote pushes ...</p>	<p>Japan oil demand cut could be swift</p> <p>a month ago · 1 comment</p> <p>Japan oil demand cut could be swift The Asian nation's consensus culture means ...</p>	<p>Tullow's last chance saloon</p> <p>2 months ago · 3 comments</p> <p>Tullow's last chance saloon Discouraging Guyanese crude appraisal ramps up ...</p>	<p>Me m</p> <p>11</p> <p>Me Ve Re</p>
---	---	--	--	--

0 Comments | Petroleum Economist | Login

Recommend | Tweet | Share | Sort by Best

Start the discussion...

LOG IN WITH OR SIGN UP WITH DISQUS

DISQUS

Subscribe | Add Disqus to your site | Disqus' Privacy Policy

TAMBIÉN EN ESTA SECCIÓN

El progreso en aguas ultra profundas aumenta las opciones de Myanmar

24 de enero de 2020

La sanción del proyecto Shwe Yee Htun-2 sugiere que el gobierno finalmente está alineando sus intereses con los de los operadores.

Trafigura apunta al potencial argentino

24 de enero de 2020

El comercio de pesos pesados adquiere participación en President Energy, sin inmutarse por los riesgos financieros y políticos del país

El parche de esquisto estadounidense enfrenta un empeoramiento

23 de enero de 2020

Las crecientes restricciones sobre el petróleo ligero de EE. UU. Solo complican la peligrosa tarea de predecir el crecimiento